

## Pressemitteilung

# Ein Bürger:innenrat zu Stadtraum und Verkehr für Münsters Innenstadt?!

**Münster, den 12.06.2024** Bereits im Dezember 2022 hatte der Rat der Stadt Münster beschlossen, einen ersten stadtweiten Bürger:innenrat mit per Zufall ermittelten Teilnehmenden durchzuführen. Stattfinden sollte dieser Bürgerrat ursprünglich im Jahr 2023. Ein interfraktioneller Arbeitskreis von Politik und Verwaltung kam dann Ende 2023 zu dem Schluss, den grundsätzlich möglich Einsatz von Bürgerräten in Münster auf unbestimmte Zeit zu verschieben, da vorerst keine einzige geeignete bzw. konsensfähige Fragestellung für einen solchen Rat gefunden werden könne.

In diesem Zusammenhang ist erfreulich, dass Oberbürgermeister und Stadtverwaltung in wenigen Tagen, am 20. Juni, bei einem Stadtforum zur Stärkung der lokalen Demokratie und Bürgerbeteiligung erneut über losbasierte Verfahren wie Bürgerräte nachdenken wollen. Allerdings sind aus dem Programm der Veranstaltung sowie insbesondere aus einer kürzlich eingebrachten Ratsvorlage (v/0183/2024) der Verwaltung zum Ausbau der Bürgerbeteiligung weiterhin auch viel Vorsicht und Zurückhaltung in Bezug auf das Instrument Bürger:innenrat herauszuhören. Wir möchten darum zeigen: Bürgerräte ergeben Sinn – gerade auch in Münster!

Themenschwerpunkte und Fragestellungen für einen oder mehrere zukünftige Bürgerräte konnten wir nämlich aus unserer Umfrage in der Münsteraner Stadtbevölkerung sehr wohl ableiten und haben diese auch vor knapp einem Jahr veröffentlicht. (Weitere Informationen finden Sie in der Randspalte.) Ganz vorne waren Fragen rund um Stadtraum und Stadtverkehr – beides kontrovers diskutierte und dringliche Themen und daher sehr gut geeignet für einen Bürger:innenrat. Denn dieses Verfahren zeichnet sich stets durch eine seriöse, respektvolle und konstruktive Atmosphäre aus.

Wie positiv sich ein solcher Bürgerrat zu Stadtraum und Verkehr bei einem politisch schwierigen aber wichtigen Themenbereich auswirken kann, können Sie unserer Präsentation anbei entnehmen. Wir zeigen darin konkret, wie die Stadt Münster Teilnehmende für einen solchen Rat auswählen, wen sie in den unverzichtbaren Expert:innenrat laden sollte und wie die Politik den Empfehlungen eines solchen Bürgerrates möglichst viel Verbindlichkeit verleihen könnte.

## Materialien und weiterführende Informationen

### AKTUELL

Präsentation „Ein Bürger:innenrat Stadtraum und Verkehr für Münsters Innenstadt?!“

[Link](#)

Erläuterungen und Links zu Bürger:innenräten

[Link](#)

Präsentation „Ergebnisse der Themensammlung für den Bürger:innenrat Münster“ Stand Juni 2023 mit Grafiken und Zahlenangaben

[Link](#)

### KONTAKT

Demokratie-Update Münster  
c/o Dr. Andreas Schiel  
Wevelinghofergasse 24  
48143 Münster

Tel. 0251-265 99 77 2

[demokratie-update@muenster.de](mailto:demokratie-update@muenster.de)

[www.demokratie-update.ms](http://www.demokratie-update.ms)

Damit der Verkehr in Münster auch in Zukunft weiter fließt und die Stadt dabei lebenswert bleibt, braucht es schließlich tiefgreifende Veränderungen. So geht es auch aus dem *Masterplan Mobilität*, den die Stadtverwaltung vor Kurzem veröffentlicht hat, hervor: Viele der beschriebenen Maßnahmen und dazu erforderlichen Entscheidungen stoßen bereits jetzt auf divergierende Positionen in Politik und Bevölkerung und werden noch weitere kontroverse bis hitzige Debatten auslösen.

Eine Generationenaufgabe gilt es hier zu bewältigen! Von großen Mehrheiten getragene nachhaltige Lösungen könnten dabei ein oder mehrere Bürger:innenräte mit ausgelosten Teilnehmenden aus Münster vergleichsweise schnell und unkompliziert finden. Daher möchten wir Politik, Verwaltung und Stadtöffentlichkeit erneut dazu ermutigen, die großen Potenziale des vielerorts bereits erfolgreich erprobten Instruments losbasierter Bürger:innenräte für die Stadt Münster aufzugreifen!